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Rector responde a críticas de Ministro de Educación
El rector de nuestra academia, 
J u s t o  P e d r o  C a s t e l l a n o s , 
calificó de “falsa e injusta y, 
por supuesto, inaceptable”, 
la acusación del Ministro de 
Educación, Melanio Paredes, de 
que la  Jornada Sobre los Textos 
Integrados que UNAPEC organizó 
el pasado primero de febrero fue 
“montado por las editoriales, 
por las internacionales del 
libro que ven amenazados los 
jugosos beneficios que año tras 
año obtienen siendo clientes 
del Ministerio de Educación”, 
a s í  c o m o  l o s  c a l i f i c a t i vo s 
d e  “ l a m e n t a b l e ” ,  “ t r i s t e 
espectáculo” y “esperpento” 
utilizados por Paredes en relación 
con la referida actividad.
 
La Jornada Sobre los Textos 
I n t e g r a d o s  c o n t ó  c o n  l a 
participación de ex ministros 
de Educación, especialistas 
en lectoescritura, sicólogos, 
representantes de editoriales, 
líderes educativos -entre otros, 
e l  P a d r e  H é c to r  S á n c h e z , 
representante de los colegios 
c a t ó l i c o s  y  m i e m b r o  d e l 
Consejo Nacional de Educación, 
Ramón Flores, ex rector de 
INTEC- y profesores y directivos 
académicos del sector público y 
del sector privado.
 
En una “Carta pública al Ministro 
de Educación, Melanio Paredes”, 
publicada en fecha 8 y 9 de 
febrero en los periódicos Hoy y 
Diario Libre, respectivamente, 
Castellanos expresa que, por 
e l  contrar io ,  e l  evento  fue 
digno y enriquecedor; y como 
corresponde a toda actividad 
universitar ia,  el  mismo fue 
abierto y estuvo amparado por la 
más absoluta libertad para que 
cada quien expusiera sus puntos 
de vista sin temor ni riesgos de 
ningún tipo.

Puntualizó, asimismo, que la 
actividad contó “desde el inicio, 
con la participación y el apoyo 
del suscrito”, fue diseñada y 
financiada “entera y únicamente 
por  nosot ros”  a  par t i r  de l 
convencimiento “de que al país 
le interesa, de que al país le 
conviene”; a lo que agregó que 
“UNAPEC no responde ni sirve 
a intereses particulares, mucho 
menos a intereses espurios, 
como usted ha calificado los de 
esas empresas”, recordando en 
este sentido que UNAPEC “es 
una auténtica organización sin 
fines de lucro, comprometida con 
el desarrollo de nuestro país”.
 
C a s t e l l a n o s  s e  r e f i e r e  a 
la  p retens ión  de l  ser v idor 
públ ico de restar cal idad a 
UNAPEC para organizar dicha 
actividad “en vir tud de que 
no tenemos ‘tradición en la 
formación de maestros’, que 
no nos caracterizamos ‘por 
esas competencias’ porque 
fuimos creados ‘para carreras 
administrativas y financieras”, 
y le responde precisando que 
“UNAPEC mantiene ciertamente 
esa orientación original y si 
no oferta, como en efecto, la 
carrera de educación, tiene, 
sin embargo, un compromiso 
superior con la formación de los 
docentes dominicanos”.
 
E n  l a  m i s i va ,  C a s te l l a n o s 
reclama a Paredes que “si acaso 
hay lugar para el desacuerdo 
y el enojo, de ninguna manera 
lo hay para el denuesto, para 
la desconsideración, para el 
irrespeto”, a continuación de lo 
cual señala que la misma sólo 
pretende “reiterar la idoneidad 
c o n  l a  qu e  h a  a c t u a d o  l a 
institución de la que me digno 

en ser su Rector, la Universidad 
APEC, y a propósito de el lo 
reclamarle la consideración y 
el respeto a los que ella se ha 
hecho acreedora en cuarenta 
y cinco años de aportes a la 
sociedad dominicana”.
 
A l  t i e m p o  d e  r e i t e r a r  s u 
propuesta ,  expuesta  en  la 
referida actividad con la “sincera 
intención de apor tar a una 
solución razonable”, de que se 
suspenda la ejecución de los 
textos integrados a los fines 
de propiciar y “organizar un 
escenario más eficiente para 
la discusión y el consenso”, 
Castellanos expresó su visión de 
“que los textos integrados han 
sido instalados en el sistema 
nacional de educación, que son 
un hecho cumplido, frente a lo 
que, sin embargo, muchos no 
están dispuestos a resignarse, 
pues estiman que tendrán un 
impacto negativo en la formación 
de nuestros niños y jóvenes”.
 
Resaltó que le resultara “extraño 
que el Ministro haya olvidado 
su presencia y apoyo en dos 
graduaciones de los programas 
que UNAPEC ha diseñado y 
puesto en ejecución como los 
de mejora de la enseñanza del 
español y de la matemática, 
respectivamente, y que, becados 
por el Instituto Nacional de 
Formación y Capacitación del 
Magisterio (INAFOCAM), adscrito 
a ese Ministerio, ciento cuatro 
profesores del sistema nacional 
han cursado la Maestría en 
Enseñanza del Español con 
aplicación a la Lengua Materna 
y a la Lengua Extranjera, que 
desarrollamos en alianza con 
la Universidad de Alcalá y 465 
docentes de varias regionales 

de Educación han tomado el 
Diplomado en Enseñanza del 
Español, impartido por nuestra 
universidad”.

 Castellanos le manifestó a 
Paredes  que,  de  la  misma 
manera, cuarenta profesores 
han cursado la Especialidad en 
Enseñanza de la Matemática 
Bás ica  y  Media -Super io r  y 
treinta la Maestría en Ciencias 
de la Educación Mención en 
Enseñanza de la Matemática 
Media-Superior.  “Asimismo, 
hemos desarrollado un programa 
d e  p o s g r a d o  e n  c i e n c i a s 
pedagóg i cas ,  que  ha  s i do 
completado por 465 profesores, 
e l  91% de  nuest ro  cuerpo 
docente, entre los cuales 113 
con maestría y 14 con doctorado. 
Esos profesores, vale también 
recordarlo, circulan por todo 
el sistema educativo nacional, 
enriqueciéndolo  con los aportes 
que nosotros hemos financiado 
gustosamente”, enfatizó.
 
Melanio Paredes se expresó 
en esos términos durante su 
comparecencia del  pasado 
dos de febrero en el programa 
matut ino  D iar io  de l  4  que 
produce el periodista Pedro Caba 
en CERTV.

Justo Pedro Castellanos

Reitera sugerencia de suspensión de los Textos Integrados
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Como resultado de los trabajos de 
vinculación con las delegaciones 
diplomáticas y organizaciones 
internacionales representadas en 
el país, la Universidad APEC fue 
invitada especial de la República 
de China-Taiwán con la finalidad de 
entrar en contacto con sus actores 
educativos y así coordinar la creación 
de programas de cooperación.
La visita, realizada por nuestro 

rector, Justo Pedro Castellanos y la 
vicerrectora de Asuntos Docentes, 
Estudiantiles e Internacionales, 
Luz Inmaculada Madera, agotó 
un amplio programa que incluyó, 
a d e m á s  d e  l a s  v i s i t a s  a  l a 
Universidad de Shih Hsin,  al 
Centro de Innovación e Incubación 
Empresarial de la Universidad 
Nacional Tecnológica de Taipei y de 
la Universidad Nacional de Taiwán, 
una visita oficial al Ministerio de 
Turismo, a la Oficina de Información 
de Gobierno, así como al Ministerio 
de Transporte y Comunicaciones.
Otras instalaciones visitadas fueron 
la Universidad Nacional de Hotelería 
y Turismo de Kaohsiung, el Centro 
de Promoción Artesanal de Taiwán, 
el Parque Científico-Industrial de 
Hsinchu, la Acería, los Astilleros 

Internacionales,  así  como la 
Administración Portuaria Kaohsiung.
Como primer resultado de esta 
alianza, se ha dispuesto que la  
versión del Festival Gastronómico 
2011,  organizado desde hace 
12 años por la UNAPEC, sea en 
honor a la gastronomía taiwanesa.
E s t a  v i s i t a  e s  p ro d u c to  d e 
los trabajos que desarrolla la 
Dirección de Internacionalización 
y Cooperación de la UNAPEC, 
que ha incluido la visita de los 
Embajadores Jóvenes de Taiwán 
2010, quienes son estudiantes de la 
Universidad Providence de Taiwán, 
a las instalaciones del Campus 
Principal de la UNAPEC, con la 
finalidad de realizar intercambios, 
tanto  en  e l  p lano cu l tura l  y 
artístico así como en el deportivo. 

UNAPEC estrecha lazos de cooperación 
con la República China-Taiwán

El vicepresidente ejecutivo de 
la Corporación Dominicana de 
Empresas Eléctricas Estatales 
( C D E E E ) ,  l i c e n c i a d o  C e l s o 
M a r r a n z i n i ,  p r e s e n t ó  l o s 
pr incipales indicadores del 
sector eléctrico durante 2010, 
los que incluyen un aumento 
del 10% en la generación, un 
11% en la facturación y de 14% 
en los cobros de las empresas 
distribuidoras de electricidad 
en la  Cátedra Magistra l  de 
Tecnología, organizada por la 
Universidad APEC (UNAPEC).
Durante la conferencia, titulada 
“P lanes y  est rateg ias  para 
eficientizar el sistema eléctrico 
n a c i o n a l  y  s u  g e s t i ó n ” ,  e l 
funcionario también aprovechó 
el escenario para compar tir 
los  p lanes est ratég icos  de 
las empresas distribuidoras 
de electricidad, que este año 
i n i c i a  c o n  l a  i nve r s i ó n  d e 
US$181.0 mi l lones para la 
rehabilitación de redes y otros 
proyectos que fortalecerán la 
calidad del servicio eléctrico.
A l  momento de of recer  las 
p a l a b r a s  d e  a p e r t u r a  d e 
l a  C á t e d r a ,  J u s t o  P e d r o 
Castellanos, rector de UNAPEC, 
señaló que “cumpl idas con 
éxito las jornadas anteriores 
en las que dejamos instaladas 

Marranzini:
“Este 2011 se inicia la inversión de US$181.0 millones 
para fortalecer la calidad del servicio eléctrico”

la Cátedra Magistral de Ética, 
c o n  l a  p a r t i c i p a c i ó n  d e l 
P res iden te  de  la  Suprema 
Corte de Justicia, Magistrado 
Jorge Subero Isa, y la Cátedra 
M a g i s t r a l  e n  C i e n c i a s 
Económicas y Empresariales, a 
cargo del Presidente del grupo 
f i n a n c i e ro  B H D ,  i n g e n i e ro 
Lu i s  M o l i n a  Ac h e c a r,  e s t a 
vez inauguramos la Cátedra 
Magistral de Tecnología y, como 
en las anteriores, lo hacemos 
c o n  u n  te m a  f u n d a m e n t a l 
para el  país,  el  eléctr ico,  a 
cuyo anál is is  y  d iagnóst ico 

la  sociedad dominicana,  lo 
mismo desde el sector público 
como del privado, ha dedicado 
incontables esfuerzos y horas 
de estudio”.
A s í  m i s m o ,  M a r r a n z i n i 
m o s t r ó  c ó m o  l a  m a t r i z  d e 
combustibles de generación 
comienza  a  camb ia r  en  e l 
país, con un crecimiento de la 
participación del gas natural 
de 20.7% en 2009 a 28.6% 
en 2010 y una disminución 
del fuel oil número 6, que es 
el combustible más caro, de 
43.3% a 34.9%.

Celso Marranzini durante su disertación



Con el izamiento de la bandera y 
una posterior ofrenda floral el día 
del natalicio del prócer de la patria, 
Juan Pablo Duarte, fue inaugurada 
la tradicional conmemoración 
del Mes de la Patria en nuestra 
Univers idad APEC,  UNAPEC.
Durante todo el mes se agotó un 
amplio programa de actividades 
que consistían en el izamiento 
de insignia tricolor todos los 
miércoles del mes, así como 
exposiciones y conferencias, obras 
de teatro, lectura de poemas.
Destacados intelectuales de 
nuestra sociedad nos visitaron 
con el compromiso de ilustrar, 
en diferentes áreas, sobre la 
f iesta patria; se destacan el 
general retirado José Miguel Soto 
Jiménez, con la conferencia Juan 
Pablo Duarte, un acercamiento 
a su biografía;  Rafael Chaljub 
Mej ía ,  E l  Merengue t íp ico y 
los acontecimientos históricos 
dominicanos; el Gral.  Rafael 
L. Pérez y Pérez, Duarte y las 
i d e a s  d e  s u  t i e m p o ;  J u s to 

UNAPEC conmemora el Mes de la Patria 
con un amplio programa de actividades

En los Colegios APEC, Minetta 
Roques y Fernando Arturo de 
Meriño, se unieron al sentir 
conmemorativo de nuestras 
fiestas patrias. Dramatizaciones, 

b a i l e s ,  i n t e r p r e t a c i o n e s 
musica les ,  dec lamaciones, 
fueron muchas de las tantas 
actividades que reunieron a 
profesores, padres y alumnos.

En los colegios APEC

de l  O rbe  P iña ,  Pape l  de  la 
Trinitaria en la Independencia.
El día de clausura, contamos con 
la presencia del Ejército Nacional, 
comandado por el Mayor General 
Carlos A. Rivera Portes, y banda 
musical, la que interpretó las notas 
del Himno Nacional; además de 
una representación de los niños de 
los colegios APEC Minetta Roques y 
Fernando Arturo de Meriño quienes 
interpretaron el Himno a Duarte.



Rector UNAPEC participa en Foro sobre Tribunal Constitucional 
en FUNGLODE

E l  fo ro  c o nvo c a d o  p o r  l a 
Fundación Global Democracia 
y Desarrollo (FUNGLODE) para 
debat i r  sobre la polémica 
suscitada alrededor del proyecto 
de ley, sometido al Congreso 
por el Poder Ejecutivo, para 
establecer los procedimientos 
c o n s t i t u c i o n a l e s  y  l a 
organización y funcionamiento 
del Tribunal Constitucional (TC) 
culminó con la conformación 
de una comisión para que 
asesore al órgano legislativo en 
el proceso que debe concluir 
con la aprobación de la ley 
correspondiente.
La propuesta, acogida por los 
presidentes de ambas cámaras, 
presentes en el debate, fue 
hecha por el Presidente de la 

República, Leonel Fernández, 
como colofón de una actividad 
que duró casi cinco horas y en la 
que se escucharon argumentos 
y planteamientos muy diversos 
sobre la materia expuestos por 
los alrededor de 80 juristas, 
funcionarios, legisladores y 
especialistas de la sociedad 
civil que acogieron la invitación 
de FUNGLODE, entre ellos Justo 
Pedro Castellanos, rector de la 
Universidad APEC.
La comisión trabajará sobre la 
base de una propuesta realizada 
durante el foro por el abogado 
Mariano Germán, quien fue 
designado coordinador de un 
grupo conformado, además, 
por Eduardo Jorge Prats, Víctor 
Joaquín Castellanos, César Pina 

Toribio, Flavio Darío Espinal y 
Olivo Rodríguez Huertas. Sin 
embargo, el Presidente invitó 
a que sean presentadas otras 
sugerencias e ideas que puedan 
tomar en cuenta la comisión y 
el propio Congreso para sacar 
adelante la ley llamada a regular 
el funcionamiento del Tribunal 
Constitucional.  
El foro fue encabezado por 
Leonel Fernández, a quien en 
la mesa principal acompañaron 
la Primera Dama, Margarita 
Cedeño; el  Vicepresidente, 
Rafael Alburquerque; el Ministro 
d e  l a  P r e s i d e n c i a ,  C é s a r 
Pina Toribio; los presidentes 
del Senado y de la Cámara 
d e  D i p u t a d o s ,  R e y n a l d o 
Pared Pérez y Abel Martínez, 
respectivamente; Monseñor 
Agripino Núñez Collado y el 
Cardenal Nicolás de Jesús 
López Rodríguez.
Al final de los debates, hubo 
consenso en que el TC sí puede 
revisar sentencias dictadas por 
la Suprema Corte de Justicia 
después del 26 de enero de 
2010, y que lo que hay que 
decidir es si serían todas o 
sólo aquellas que cumplan con 

los criterios que fije la propia 
ley orgánica y en la forma más 
adecuada para ev i tar  una 
avalancha de recursos que 
lleven a un ahogamiento del 
organismo. El hecho de que el 
país sea signatario de ciertos 
tratados internacionales fue uno 
de los argumentos que se usó 
para reforzar la interpretación 
en tal sentido hecha del artículo 
277 de la Carta Magna
También, en que podrá formar 
par te  de l  TC  una persona 
qu e  te n g a  u n  m á x i m o  d e 
74 años y completar, salvo 
situación ya contemplada en 
la Constitución, los nueve años 
que se le establecen al cargo. 
Quedó claro, igualmente, que 
no hay que temer a que el 
Constitucional se convierta en 
una especie de súper poder 
porque el Congreso tiene la 
facultad de hacer juicio político 
a sus miembros si  hubiera 
razones justificadas para ello.
No obstante, hubo voces que 
pidieron tomar este punto en 
cuenta a la hora de establecer 
los parámetros de actuación del 
tribunal. 

L o s  t e x t o s  i n t e g r a d o s 
que propone e l  Min ister io 
d e  E d u c a c i ó n  d e b e n  s e r 
suspendidos hasta  que e l 
Consejo Nacional de Educación 
y las autoridades intelectuales 
de  Repúb l i ca  Domin icana 
revise sus contenidos, fue el 
planteamiento hecho por el 
rector de la Universidad APEC, 
Justo Pedro Castellanos, en 
su intervención en el Foro por 
la educación Gustavo Tavares 

2011, organizado por el decano 
de Estudios Generales, Andrés 
L. Mateo.
“Sería poco inteligente continuar 
con este proyecto cuando la 
mayoría de los especialistas en 
magisterio del país lo critican y 
le encuentran múltiples fallas. 
Por eso, los textos integrados 
deben ser suspendidos hasta 
que los críticos de los mismos, 
personas con suma calidad 
profesional, discutan junto con 

el Ministerio de Educación la 
pertinencia de los mismos”, 
explicó Castellanos.
En la primera sesión, dispuesta 
para horas de la  mañana, 
participaron los ex ministros 
Víctor Gómez Bergés e Ivelisse 
Prats -Ramírez .  Bergés ,  ex 
ministro de Educación, señaló 
que los  tex tos  in tegrados 
consisten en una imposición 
de Paredes, quien ha ejecutado 
el proyecto, a su juicio, sin 
hacer las consultas necesarias 
y en “sospechoso secreto”; 
mientras que Prats-Ramírez, 
ex presidenta de la Asociación 
Dominicana de Profesores 
(ADP), opinó en el foro que los 
textos integrados serán, en los 
próximos meses, parte de un 
capítulo oscuro de la historia 
educativa nacional, que cuenta 
un intento fallido.

A seguidas se desarrolló el 
primer tema de análisis “La 
lengua española en los textos 
integrados”, a cargo del doctor 
Manuel Núñez.
Otro de los temas debatidos 
f u e  “ L a  a u s e n c i a  d e  l a 
lectoescritura: nivel inicial en los 
textos integrados/ Problemas 
psicológicos planteados por el 
nuevo método”, a cargo de la 
doctora María Virtudes Núñez y 
el psicólogo Domingo Carrasco, 
a m b o s  d e  l a  U n i ve r s i d a d 
Autónoma de Santo Domingo.
Los “Riesgos y posibilidades 
de los textos integrados y las 
ex igencias planteadas por 
el currículo vigente” fueron 
analizados en un panel de 
las editoriales, SM, Norma, 
Susaeta, Santillana y Actualidad 
Escolar.

Castellanos: “Los textos integrados deben suspenderse hasta 
que se logre un consenso”

Los juristas durante el foro

Andrés L. Mateo miestras ofrecia las palabras de bienvenida 



El Campus II es sometido a una profunda reestructuración

El Campus II de la UNAPEC, 
el que alberga la Escuela de 
Ingeniería, es una dependencia 
que actualmente ofrece total 
calidad en su planta física. Su 
remozamiento ha permitido 
que  muchas  de  sus  áreas 
sean actualmente de las más 
modernas y de mayor calidad en 
su área.
Como resultado de la propuesta 
de mejora del Campus II se 
inició el proceso de ejecución del  
Proyecto de División Universidad-
Colegio. El propósito fundamental 
es lograr la separación definitiva 
de la universidad y el colegio de 
manera que ambas entidades 
puedan desarrollarse acorde  a 
su naturaleza y que coexistan con 
algunos espacios de servicios 
c o m u n e s  c o m o  s o n  C a j a , 
Centro  de Copiado, Enfermería, 
Servicios Audiovisuales,  y otros.
Se realizó el  Proyecto de ahorro 
y Eficientización del consumo de 
Energía Eléctrica cuyo alcance 
comprendió el reemplazo total 
del sistema de i luminación 
instalado por un sistema de bajo 
consumo.
D e n t r o  d e l  p r o g r a m a  d e 
m e j o r a  p e r m a n e n te  d e  l a 

infraestructura, fue ejecutado 
el  Proyecto de Remodelación 
de l  Ed i f i c io  de  la  Escue la 
de Ingeniería. El diseño del 
proyecto incluyó una importante 
remodelación de las oficinas de 
los profesores asociados, de las  
áreas de servicios académicos, 
de  las  á reas  de  se r v i c ios 
higiénicos y de la dirección de la 
escuela y de las oficinas de los 
coordinadores de vinculación 

externa con la empresa y de 
ingeniería industrial.  Además, 
de una entrada mejorada con 
facilidades para discapacitados 
y remozamiento de la fachada 
del edificio.
Otro aspecto a destacar fue la 
creación del logo de la Escuela 
de Ingenier ía.  El  propósito 
central de la composición fue  
crear un símbolo distintivo que 
identifique plenamente a la 
Escuela de Ingeniería y que a la 
vez permita proyectarla dentro 

de las diferentes Escuelas de la 
Universidad.
En e l  marco de l  programa 
de ambientación paisajística 
s e  g e s t ó  e l  p r o y e c t o  d e 
recuperación y embellecimiento 
de los jardines del campus II, 
además, fueron reasfaltados los 
estacionamientos. El 100% de 
las puertas de los Edificios II y IV 
fueron sustituidas por las de tipo 
Polymetal.
Una labor importante es la que 
resulta en un Moderno Salón 
Multiuso y de Videoconferencia 
para el Campus II, la que incluyó 
dotar al espacio de un moderno 
sistema de videoconferencia, de 
un sistema de audio y proyección 
de la más alta tecnología, de un 
sistema de climatización de 
alta eficiencia que garantiza un 
consumo mínimo de energía 
e léc t r i ca  y  de  un  s i s tema 
combinado de luminarias de 
bajo consumo y tecnología LED.

Dentro del programa de mejora 
permanente a la infraestructura 
fue creado el Salón para Tutoría 
y Asesoría Académica. Ocupa 
un área de 32m cuadrados 
y  alberga cuatro cubículos 
de aproximadamente 7.8 m 
cuadrados cada uno. Cada 
espacio o cubículo ha sido 
dotado de estaciones de trabajo 
y  facilidades de conectividad 
inalámbrica.

E d i f i c i o  I I I , 
renovado
 
Ya fue ejecutada la primera fase 
del proyecto de remodelación 
del edificio III y creación de aula 
modelo. El alcance del proyecto 
incluyó la remodelación de 36 
aulas, las cuales (con capacidad 
para 35 estudiantes) destacan 
por su amplitud,  iluminación, 
el remozamiento de sus pisos, 
ventanales y colocación de plafón 
del tipo ecológico, el reemplazo 
de barandas, pasamanos y pisos 
en pasillo, la construcción de 
siete cubículos para el desarrollo 
de los programas de tutorías y 
asesorías académicas.
Además, la construcción de 
cuatro baños, cuya arquitectura 
y funcional idad rompe con 
los  mode los  t rad ic iona les 
existentes en la Universidad, 
y la construcción de un cuarto 
técnico donde se ubicaran los 
equipos de comunicación y de 
suministro ininterrumpido de 
energía eléctrica.



Con la visita del Dr. Luis Joyanes 
a UNAPEC  qued formalmente 
c reado e l  p r imer  g rupo  de 
i nve s t i g a c i ó n  d e  U N A P E C , 
“S is tema de In formac ión  y 
Sociedad de la Información y el  
Conocimiento”, como parte del 
programa desarrollado durante 
su estadía.
Dado el  interés de UNAPEC 
para titular a profesores del 
área de ingeniería y de cara a 
la acreditación de la carrera de 
ingeniería  eléctrica, se invitó 
al  país al  doctor Joyanes, ya 
que con este viaje del tutor 
permitiría al mismo trabajar con 
la totalidad de los doctorandos 
y evaluar  el resultado actual de 
sus investigaciones.
La visita tuvo como fin trabajar 
c o n  l o s  d o c t o r a n d o s  d e 
UNAPEC en las tesis doctorales; 
confeccionar los anteproyectos 
de tesis doctorales para su 
a p ro b a c i ó n  p a r a  a q u e l l o s 

El vicerrector Académico Carlos Sangiovanni y el Dr. Luis Joyanes (al 
centro) junto al grupo de investigadores.

Como es tradición, nuestra 
UNAPEC recibe con agrado a 
sus nuevos estudiantes con un 
acto que se celebra un día antes 
de iniciarse la docencia. Es un 
encuentro abierto al público, por 
lo que los estudiantes pueden 
invitar a familiares (padres) y 
amigos.
 
E l  c o m p a r t i r  t i e n e  c o m o 
objetivos principales: acoger 
a los estudiantes de nuevo 
ingreso a través de un acto  y 
así fomentar en ellos el sentido 
de pertenencia a la institución; 
p r e s e n t a r  l a s  p r i n c i p a l e s 
autoridades que están al servicio 

UNAPEC recibe 1,148 
estudiantes de nuevo ingreso

UNAPEC cuenta con su propio centro 
de investigación

profesores  que no lo tienen; 
planificar plan de elaboración 
de artículos vinculados  con 
los temas de doctorado para 
presentar en revistas y congresos 
in ternac iona les ;  p lan i f i car 
calendario de desarrollo de tesis 
de doctorado en el Bienio 2011-
2012.
El grupo de investigación quedó 
in tegrado por  Invest igador 
Principal y Directo: Dr.  Luis 
J o y a n e s  A g u i l a r ;  y  c o m o 
investigadores: (Profesores de 
UNAPEC), Máster Teresa Hidalgo 
(Coordinadora del grupo de 
investigación), Dra. Dalma Cruz 
Mirabal (Coordinadora de proyecto 
de postgrado), Dra. Ileana Miyar 
Fernández (Coordinadora de 
proyecto) ,  Máster Giovanna 
R i g g i o  ( C o o r d i n a d o r a  d e 
Documentación), Dra. Inmaculada 
Madera, Máster William Camilo, 
Máster  Fernando Manzano, 
Máster Santo Navarro, y Máster 
Luis Pérez Méndez.

del estudiante y las funciones 
que desempeñan dentro de la 
universidad  y que inciden de 
una manera u otra durante su 
vida universitaria, concentrar 
a  l o s  d i fe r e n te s  g r u p o s  y 
asociaciones estudiantiles  de 
las que forman parte en su vida 
estudiantil, en un espacio para 
mostrar su ámbito y quehacer. 

Así mismo, con ellos se pretende 
propiciar que los estudiantes 
conozcan la institución y las 
reglamentaciones que más 
inciden en su vida estudiantil 
mediante la entrega de la guía 
Estudiantil.

L a  U n i v e r s i d a d  A P E C  y  l a 
Corporación Estatal de Radio y 
Televisión firmaron un convenio 
de colaboración en el que se 
acordó desarrollar programas, 
cuyo propósito pr incipal  es 
de orden format ivo para e l 
estudiante y de mejoramiento 
c o n t i n u o ,  i nv e s t i g a c i ó n  y 
desarrollo o innovación para la 
empresa.
 
El convenio, que fue firmado 
por Justo Pedro Castellanos y 
Pedro Caba, Rector de UNAPEC 
y Director General de CERTV, 
respectivamente, contempla 
la ejecución de un Programa 
de Pasantía de Práctica Pre-
profesional para los estudiantes 
de término de la licenciatura en 
publicidad que estén cursando 
o hayan concluido los estudios 
de las asignaturas de radio o 
televisión en cualquiera de sus 
niveles de UNAPEC, los que 

UNAPEC y CERTV firman convenio 
de colaboración

tendrán la oportunidad de realizar 
práct icas pre-profesionales 
dentro de las instalaciones de 
CERTV.
 
La realización de las prácticas 
p r e - p r o f e s i o n a l e s  t e n d r á 
por  objeto posib i l i tar  a  los 
estudiantes  adquirir durante 
la  v igencia  de las  mismas, 
experiencias  profesionales, como 
complemento de la formación 
académica que están recibiendo 
en las aulas y laboratorios de 
UNAPEC.
Este complemento formativo 
comprende la aplicación directa 
de los conocimientos adquiridos 
en su carrera en las distintas 
áreas de actividad de CERTV, 
e l  desar ro l l o  de  ap t i tudes 
necesarias para su futura gestión 
profesional y la adquisición de 
habilidades técnicas para aplicar 
a los conocimientos adquiridos 
en UNAPEC.

Pedro Caba y Justo Pedro Castellanos firman el convenio

En este cuatrimestre enero-abril 
2011 recibimos una matrícula 
de 1,148 nuevos estudiantes, 
siendo la carrera de Publicidad 
la que más alumnos registró 

para éste período (143) seguida 
de Negocios internacionales 
(132).

Vista de los estudiantes de nuevo ingreso



Ya los estudiantes de Baní 
aprenden inglés en UNAPEC 

La directiva de ambas entidades educativas trabajan en los acuerdos

Lehman College desarrolla 
alianza de colaboración con 
UNAPEC

Autoridades de Lehman College, 
inst i tución univers i tar ia de 
City University de Nueva York 
(CUNY), realizaron una visita 
institucional a las instalaciones 
de la Universidad APEC, UNAPEC, 
a f in de estrechar los lazos 
de cooperación entre ambas 
academias educativas. El objetivo 
de esta relación es mejorar la 
cooperación internacional con 
instituciones americanas de 
excelencia en el área de los 
negocios.
En dicha vis i ta se f i rmó un 
convenio marco que tiene por 
objetivo ofrecer una plataforma 
para el desarrollo de proyectos 
específicos según los intereses 
comunes de las dos instituciones, 
real izando  una reunión de 
trabajo donde se planteó realizar 
actividades de cooperación en 
3 áreas diferentes: Decanato 
de  C ienc ias  Empresar ia les 
y Decanato de Turismo, que 
incluye  programas de formación 
para estudiantes de grado, con 
énfasis en el área de  Negocios 
In te rnac iona les ;  Decanato 
d e  A r te s  y  c o m u n i c a c i ó n , 
propuesta de cooperación para 
la realización de exposiciones 

artísticas de autoría de docentes 
y estudiantes;  Decanato de 
Estudios Generales en conjunto 
con el Depto. de Educación 
Continuada, propuesta de un 
programa de movilidad estudiantil 
internacional, para la realización 
de cursos de cultura dominicana 
y caribeña en UNAPEC.
En representación del organismo 
i n t e r n a c i o n a l  e s t u v i e r o n 
presentes en UNAPEC el Dr. 
Ricardo R. Fernández, Presidente 
de  Lehman Co l lege ,  e l  D r. 
Michael Paull, Decano Emérito 
y Dr. Mario  González-Corzo, 
profesor del Departamento de 
Económicas y Contabi l idad, 
encargado en Lehman College 
de la vinculación académica 
del programa conjunto que se 
está planeando entre las dos 
universidades. Mientras que por 
UNAPEC estuvieron presentes el 
rector Justo Pedro Castellanos, 
los vicerrectores y los decanos de 
la Universidad.
Además, se ha convenido el 
intercambio de profesores, la 
formación y perfeccionamiento 
de docentes e investigadores, 
es tud ios  e  inves t igac ión  y 
asesorías.

La Universidad APEC, UNAPEC, 
y el Instituto Postal Dominicano, 
INPOSDOM, firmaron un convenio 
de colaboración con el objetivo 
de  pos ib i l i ta r  a l  a lumnado 
de la UNAPEC la realización 
de pasantías en los centros 
de  INPOSDOM y  consegu i r 
de esta  manera una mejor 
formación práctica y una mayor 
especialización, en contacto 
real con las empresas del sector 
turístico y hotelero.

El acuerdo fue rubricado por 
el Lic. Justo Pedro Castellanos, 
rector  de  UNAPEC,  y  e l  Dr. 
Modesto  Guzmán,  D i rector 
General del INPOSDOM.

El referido convenio se desarrolla 
conscientes ambas partes de 
la necesidad de que futuros 
profesionales de empresas 
h o t e l e r a s  o b t e n g a n  u n a 
capacitación y formación no sólo 
teórica sino práctica actualizada, 

Los estudiantes de turismo de 
UNAPEC harán pasantías en 
instancias de INPOSDOM

en pro de una mejor preparación 
a través de su contacto con el 
ambiente real del mundo del 
trabajo.

La Escuela de Idiomas inició la 
docencia el pasado mes de enero 
(trimestre enero-marzo-2011) en 
el Colegio El Redentor de Baní,  
después de haber formalizado la 
firma del convenio entre UNAPEC 
y el referido centro educativo y la 
campaña de publicitaria. 

Se imparte la docencia sabatina 
de 9:00 a 1:00 PM y otra tanda 
de 2:00 a 6:00 PM con maestros 
del campus principal que se 
trasladan todas las semanas 
hasta la ciudad sureña con la 

finalidad de garantizar la calidad 
de la enseñanza del idioma inglés 
a niños, adolescentes y adultos.
 
La iniciativa ha tenido mucha 
receptividad, considerando los 
150 alumnos que se encuentran 
i n s c r i to s  e n  c i n c o  g r u p o s 
diferentes y que para el trimestre, 
abril-junio-2011, ya se cuenta 
con  personas inscritas.

Estamos operando en Baní en 
un local nuevo, de fácil acceso y 
cómodo. 

Justo Pedro Castellanos junto al presidente del colegio El Redentor, 
Cleodolfo Tejada García 

Modesto Guzmán y Justo Pedro 
Castellanos formalizan el convenio.

Michael Paull, Mario González-Corzo, Ricardo Fernández, Justo Pedro 
Castellanos, Carlos Sangiovanni y Andrés L. Mateo



L a  U n i v e r s i d a d  A P E C  y  l a 
empresa GCS SYSTEMS, LTD, 
firmaron el convenio que deja en 
funcionamiento la herramienta 
de pago móvil Tpago, “con el 
firme propósito de mejorar el 
servicio ofrecido a los estudiantes 
y nuestro compromiso con la 
tecnología”, explicó Justo Pedro 
Castellanos, rector de UNAPEC.
 
El  acuerdo fue f i rmado por 
Castellanos en representación 
d e  U N A P E C ,  m i e n t r a s  qu e 
por GCS SYSTEMS Manuel A. 
Grullón, hijo, quienes acordaron 
la aplicación del Sistema de 
Transacciones Móvi les  que 
ofrece a la población estudiantil 
de UNAPEC la posibilidad de 
pagar sus transacciones con 
cargo a tarjetas de crédito, 
cuentas corrientes o de ahorros 
propiedad de los mismos o 

previamente autorizados para 
tales fines, siempre que dichas 
tarjetas de crédito o cuentas 
hayan sido emitidas o abiertas 
por los bancos participantes.

Los estudiantes de UNAPEC 
podrán realizar con esta nueva 
h e r r a m i e n t a  t o d o  t i p o  d e 
transacciones que emitan una 
factura a partir del segundo 
cuatrimestre, ya que para dicho 
proceso necesitan tener sus 
matrículas ya configuradas.
 
“Este es nuestro primer paso 
firme en la dirección del trabajo 
con el sector educación, y quién 
mejor que UNAPEC para iniciar, 
ya que guarda relación con la 
innovación y la tecnología, dos 
de nuestros principales pilares”, 
expresó Grullón.
 

UNAPEC primera universidad 
en implementar sistema Tpago

Manuel A. Grullón y Justo Pedro Castellanos rubrican el acuerdo

Luego de su exitosa presentación 
en la ciudad de Santo Domingo, se 
puso a circular el libro de ensayos 
“El habla de los historiadores”, 
del escritor Andrés L. Mateo, una 
pieza del Fondo Editorial de la 
Universidad APEC. 
 
El compendio consta de cuatro 
ensayos;  y el primero, que le 
da título, fue el discurso de 
entrada del autor como miembro 
de número de la  Academia 
Domin icana  de  la  Lengua , 
co r respond ien te  a  l a  Rea l 
Academia Española.
 
Los otros tres ensayos: “La 
dominicanidad en los apuntes 
de un viaje de José Martí”, “Una 
lectura diferente de la Quintilla 
del Padre Vásquez”, y “¿Por qué 
vino Pedro Henríquez Ureña 
en el 1931?”; forman parte de 
estudios culturológicos sobre la 
dominicanidad.
 

“El habla de los Historiadores”, de 
Andrés L. Mateo, fue presentado 
en Santiago

La presentación de la obra 
fue hecha por el  Rector  de 
la Universidad, Justo Pedro 
C a s te l l a n o s  K h o u r i ,  qu i e n 
expresó que “estas palabras han 
de ser tan sólo de presentación 
y, consciente de eso, no puedo 
evitar, sin embargo, decir que 
en ellos es posible reconocer la 
ya proverbial potencia cultural, 
f i l osó f i ca  e  ideo lóg ica  de l 
laureado escritor y académico”. 
 Así mismo, Castellanos expresó 
que “se une este título a una 
obra que, como la de Andrés 
L. Mateo, expresa las mejores 
tradiciones y valores ciudadanos, 
democráticos y nacionales y 
que, con la vida de su autor, son 
prenda y orgullo de la nación 
dominicana”.
 De su lado, Andrés L. Mateo 
expresó su agradecimiento y 
satisfacción por el término de 
ésta obra, y concluyó leyendo uno 
de los ensayos que la componen.

Bruno Rosario Candelier, Luz González, Justo Pedro Castellanos, 
Dalma Cruz y Andrés L. Mateo

Con la finalidad de adquirir la 
acreditación internacional, la 
Carrera de Ingeniería Electrónica 
fue sometida a una profunda 
autoevaluación por parte del 
personal calificado de la UNAPEC, 
la que arrojó las fortalezas y 
debil idades para adquirir la 
valía por parte de Sistema de 
Acreditación Regional para el 
Gran Caribe (GCREAS).
Al término de esta autoevaluación, 
Samuel White, Phd; Anayansi 
Escobar, Msee; y Rafael Pujols, 
Msee; visitaron las instalaciones 
d e  n u e s t r a  a c a d e m i a  e n 
representación de la entidad 
internacional.

Los mismos se enfocaron en 
estudiar los trabajos finales 
de grado (Tesis), trabajos de 
proyectos de estudiantes, los 
proyectos de investigaciones 
de Ingeniería,  manuales de 
laboratorios, exámenes que se 
imparten, evaluaciones de los 
docentes, nivel de los libros de 
texto, publicaciones científicas, 
informe de la Autoevaluación y 
anexos.
Las autoridades universitarias 
rec ib ie ron  a  los  v i s i tantes 
para luego sostener reuniones 
i n d i v i d u a l e s  e n t r e  e l l o s . 
Posteriormente, los evaluadores 
sostuvieron una reunión colectiva 

La carrera de Ingeniería Electrónica avanza en su acreditación 
internacional

con los profesores de ingeniería y 
realizaron una visita al Campus 
II, con el fin de inspeccionar las 
facilidades de las instalaciones, 

Inspeccionar los laboratorios 
de ingeniería y reunirse con los 
estudiantes.

Durante la visita los expertos desarrollaron una amplia jornada de trabajo


